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Sem-terra planejam
invasão em massa

CAMPO EM ALERTA
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PRE multa 550
motoristas por
dia por excesso
de velocidade
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Em Catanduvas, famílias preparam barracos em local já demarcado com bandeiras do MST

Senado aprova texto-base da reforma trabalhista l 0
5

O MST planeja assentar 
cerca de 10 mil famílias 
em terras no Paraná até 
o ano que vem. Para isso, 
o plano é invadir áreas já 
“mapeadas” pelo movi-
mento por todo o Estado. 
Essas pessoas vivem hoje 
em acampamentos e, por 
isso, o objetivo é fazer 
uma reforma agrária por 
conta própria em terras 
que o movimento “julgar” 
apropriado. Exemplo dis-
so são invasões de duas 
áreas em Catanduvas, 
que ocorreram nas duas 
últimas semanas por 
250 famílias.
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ESPORTES 
Cascavelense
é emprestado
para disputar
competição

norte-americana

l  
15

Prefeitura busca
alternativas para
repassar verbas a

equipes locais

A fiscalização de veículos e passageiros na aduana 
na Ponte da Amizade, em Foz do Iguaçu, ganhou 
reforço. Foztrans, Guarda Municipal e Polícia 
Rodoviária Federal vão atuar diretamente na estrutura 
comandada pela Receita Federal.
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Lilian Zolet é psicóloga e fisioterapeuta for-
mada pela Uniamérica (Faculdade União das
Américas) e especialista em saúde pública

Tensão no campo e na cidade

Lilian Zolet

Como educar crianças mimadas? Estamos preparados para
combater as queimadas no Brasil?

Paulo Fiqueiredo

falecimentos

Paulo Figueiredo é consultor técnico de
equipamentos para o manejo de áreas
verdes

24 de julho
de 1984
A manchete da edição
foi enviada via telex. Em
meio à discussão para a
sucessão presidencial
após a saída dos
militares do poder, o
então presidente João
Figueiredo tenta unir o
PDS. “Após o desprezo,
o pedido de perdão”,
começa a notícia. Que
segue: “Durante o
encontro, o presidente
Figueiredo (...) ‘implorou
a Aureliano Chaves que
voltasse atrás em sua
decisão para evitar o
pior’”. Aureliano era o
vice-presidente. Era
essa a primeira briga
entre presidente e vice.

Óbitos registrados ontem, até as 17h,
pela Acesc, em Cascavel
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Engana-se quem acha que o comporta-
mento de certas crianças nada tem relacio-
nado ao modo como vivem no ambiente fa-
miliar. Filhos podem desenvolver o autorita-
rismo por conta da postura inadequada dos
próprios pais. Em meu livro, Síndrome do
Imperador - Entendendo a mente das crian-
ças mandonas e autoritárias, recentemente
lançado, pontuo fatores que contribuem para
que as crianças se tornem pequenos agres-
sivos e dou soluções para ajudar educado-
res na criação de seus filhos.

Primeiramente, é necessário destacar que
os pais não podem dar atenção de menos
nem demais. Outro ponto importante é sa-
ber que as crianças também têm deveres e
direitos, por isso, tenha em sua casa regras
e horários estabelecidos. Com ampla expe-
riência em terapia cognitivo-comportamental,
posso dizer que uma das soluções é utilizar
técnicas como deliberar tarefas aos peque-
nos: guardar seus próprios brinquedos, aju-
dar a fazer a lista do supermercado, ter horá-
rio para brincar, fazer o dever e ficar em famí-
lia. Isso gera responsabilidade às crianças e
os incentiva a serem autônomos desde
cedo. Para pais superprotetores, pode ser
difícil, mas é uma etapa essencial.

Quando atendemos todos os desejos
de nossas crianças, elas podem criar um
esquema mental de merecimento ou gran-
diosidade. Por exemplo, quando fazem bir-

O mundo acompanhou as notícias
sobre o incêndio florestal que devas-
tou mais de 30 mil hectares e matou
64 pessoas em Pedrógão Grande, re-
gião central de Por tugal. Embora te-
nha ocorrido em um país distante, a
tragédia chama a atenção para um pro-
blema que também é muito frequente
no Brasil: as queimadas.

Em muitos estados, o inverno é mar-
cado por ser um período de poucas chu-
vas e baixos índices de umidade. A jun-
ção desses elementos resulta em áre-
as de vegetação e pastagens mais se-
cas e, consequentemente, qualquer fon-
te de calor pode dar início a um foco
de incêndio. Entre os muitos fatores
que podem gerar uma quei-
mada, estão: soltar ba-
lões; lançar pontas de ci-
garros em canteiro de ro-
dovias ou em áreas de ve-
getação seca; e até mes-
mo jogar um simples pe-
daço de vidro no chão, que
pode sofrer uma altíssima
incidência solar.

Para entender melhor o
problema, é impor tante
ressaltar que, em boa par-
te das vezes, o fogo é cau-
sado por ações provocadas pelo ho-
mem. Um exemplo é a queimada para
conter o aumento do mato, iniciativa
altamente perigosa e que dá a falsa
sensação de crescimento de uma nova
vegetação saudável - falsa sensação,
pois, embora quebre a dormência de
novas sementes e promova uma bro-
tação mais rápida, ela faz com que área
verde renasça sem nutriente, apenas
com um aspecto bonito.

Existem pessoas que optam por
arar e gradear o solo para evitar que o
fogo ultrapasse o trecho delimitado,
mas o risco dessa ação é que, quan-
do volta o período de chuvas, ela pro-
voca o assoreamento da área. A me-

ra para ganhar um presente ou quando to-
mam posse de um brinquedo, dizendo
“esse brinquedo é meu”, os pais devem
corrigir o comportamento na hora, pois dan-
do a eles o que querem apenas para ces-
sar a birra farão com que achem que sem-
pre que fizerem aquilo, irão ganhar o que
desejam. Outro erro, que vai de encontro a
esse, é deixá-los de castigo. Castigar não é
uma opção viável por seu caráter de vin-
gança. Isso só irá estremecer a relação entre
pais e filhos, sem que a criança tire algo de
aprendizado. Ao invés de dizer “você tirou
nota baixa, não vai sair por um mês”, tente
“se você não estudar por uma hora, não
vai poder jogar videogame hoje”.

Já a ausência de reforço positivo, ou
seja, não reconhecer ou elogiar quando o
filho faz algo bom, também prejudica no
processo de educar. Quando a criança é
desobediente e faz algo positivo, os pais
devem valorizar aquele comportamento,
caso contrário ela irá acreditar que nada
adianta se esforçar, já que não recebe o
devido reconhecimento.

Outro caso comum que vejo em minha
vasta experiência com atendimento a famíli-
as é pais brigarem e xingarem na frente de
seus filhos. Do que adianta dar uma bronca
por um comportamento que ele está repli-
cando e vendo como exemplo na postura
de seus próprios familiares?

É importante ter em mente que pais com
ausência de limites, com posturas rígidas
ou até mesmo que demonstram falta de
envolvimento com os filhos são indicadores
para a criação de pequenos imperadores.
Qual tipo de pai, então, seria o ideal? Os
chamados ‘pais recíprocos’. Eles cooperam
com os filhos, compartilham suas decisões,
têm limites definidos, coerência na educa-
ção e conseguem manter um relacionamen-
to aberto com as crianças. O ideal é equili-
brar dois fatores: a recompensa pelo bom
comportamento e a punição adequada pelo
comportamento indesejado, tudo isso den-
tro de um ambiente terno e carinhoso. Cos-
tumo dizer que o tripé da educação está em
três pilares - o afeto, o limite e o lazer.

lhor saída para conter o problema é a
confecção de aceiros, que são faixas
ao longo das cercas, onde a vegeta-
ção é retirada por completo do solo.
O processo evita que o fogo se alas-
tre para a área de pasto ou de vegeta-
ção e, também, para per to de animais.

A forma mais indicada de realizar
os aceiros é com o auxílio de uma ro-
çadeira, equipamento ideal para dei-
xar a vegetação baixa, manter os nu-
trientes do solo, segurar a erosão e
fazer uma contenção de segurança.
Para se ter uma ideia de sua eficiên-
cia nessa atividade, o operador de
uma roçadeira consegue percorrer a
par te interna de uma fazenda de até

2.500 metros de área em
um único dia.

Um dos fatores que
contribuem com o con-
trole de incêndios é o
avanço da tecno log ia
nesse segmento, pois
indústrias como a Hus-
qvarna investem for te-
mente no aprimoramen-
to de seus equipamen-
tos. Hoje, encontramos
opções de máquinas le-
ves, ajustáveis, ergonô-

micas e que garantem o resultado
per feito na retirada da vegetação para
a confecção dos aceiros.

Conter as queimadas é um proble-
ma que envolve, principalmente, a cons-
cientização do homem, pois grande par-
te dos incêndios ainda é provocada vo-
luntariamente. Além disso, é necessá-
rio um trabalho de manutenção das áre-
as verdes, afinal os danos causados
pelo fogo levam anos para serem apa-
gados e prejudicam severamente a bio-
diversidade local.

Conter as
queimadas é um
problema que

envolve,
principalmente,

a conscientização
do homem

DIVONSIR BATISTA DE SOUZA (62)
ILDA AMBROSIO MOREIRA (73)
IRENE BUENO (102)
ITALINA SCHERRER VARASQUIM (70)
LACI JOHANN (47)
MARIA ANTONIA DE ASSUMPÇÃO (73)
MARIA A. MORAES DE SOUZA (73)

Enquanto as manchetes diárias
tratam de reformas trabalhista e pre-
videnciária, Lava Jato, denúncias de
corrupção, saída ou não do presiden-
te, operação disso e daquilo, os
sem-terra vão se organizando silen-
ciosamente no Paraná, numa tenta-
tiva de reforma agrária à força.

Destaque desta edição revela o
mapeamento de diversas áreas por
todo o Paraná onde o MST pretende
assentar cerca de 10 mil famílias,
população que pode passar de 50
mil pessoas.

Há quem diga que o movimento
aguarda apenas uma condenação
contra o ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva, ou até mesmo um
pedido de prisão contra ele, para
“justificar” suas ações.

A falta de atenção ao que ocorre
no campo tem estimulado os líde-
res do movimento a planejar uma in-
vasão em massa. Oras, há quanto
tempo não se houve falar em refor-

ma agrária, em desapropriação de
áreas improdutivas ou até mesmo
em reintegração de posse de locais
com mais de 100 famílias?

Essa omissão do poder público
pode custar caro para quem vive no
campo e até na cidade. Exemplo dis-
so é o que já ocorre em Quedas do
Iguaçu, cidade tomada por sem-ter-
ra e em constante clima de tensão.
No local há um dos maiores acam-
pamentos do País, sem qualquer
perspectiva de reintegração.

Recentemente, o jornal O Paraná
revelou que a CPI do Incra e da Funai
fechou os olhos para os problemas
agrários do Estado. Os membros da
comissão disseram que o Paraná fi-
cou de lado por falta de denúncias
de conflitos e tensão no campo. Invi-
síveis aos olhos das autoridades, ago-
ra as 10 mil famílias se preparam
para ocupar terras que o MST julga
próprias para eles. E o que vai acon-
tecer com quem vive nessas áreas?
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editoria e colaboradores da redação
Informe

Todos grampeados
Advogados do ex-prefeito de
Foz do Iguaçu Reni Pereira

(foto) protocolaram petição no
processo das Operações Pecú-
lio e Nepoti alegando que Reni
gravou todas as conversas que
teve em seu mandado (2013-
2016), por meio de um aplica-
tivo no celular. E se os delato-
res dos esquemas mentiram

ao Ministério Público e à Justi-
ça, eles podem perder os benefícios concedidos com as dela-

ções. Reni Pereira cumpre prisão domiciliar, sem direito a
acesso externo, acusado de ser o chefe de uma quadrilha que

atuava dentro da Prefeitura de Foz do Iguaçu.

DIVULGAÇÃO

**Foi aprovado em duas votações o Projeto de Lei 77/2017,
do vereador Pedro Sampaio (PSDB), que institui no calendário

de eventos do Município de Cascavel a Campanha Agosto
Dourado, a ser realizada no mês de agosto de cada ano.

** “A campanha terá como objetivo conscientizar as mães
sobre a importância do aleitamento materno para o desen-

volvimento saudável dos bebês”, justifica Sampaio.

Quadro Negro
A Operação Quadro Negro,
que investigou desvios de re-
cursos na construção e refor-
ma de escolas estaduais no
Paraná entre 2011 e 2014,
terá desdobramentos com o
acordo de delação premiada
já fechado por dois dos 15
réus do processo. Os depoi-
mentos do empresário Eduar-
do Lopes de Souza, dono da
Valor Construtora, e de Vanes-
sa Oliveira, funcionária da
empresa, já foram tomados.

Asas tucanas
Estima-se que mais de R$
20 milhões tenham sido des-
viados dos cofres da Secre-
taria de Educação do Paraná
e que havia um esquema de
distribuição de propinas para
políticos, alguns até do alto
escalão do PSDB paranaen-
se. Por envolver pessoas
com foro privilegiado, o caso
foi parar na Procuradoria-Ge-
ral da República. Comenta-se
que o ministro do STF, Luiz
Fux, já teria até homologado
a delação de Vanessa.

Maria da Penha
Dando forma a um antigo so-
nho na área de segurança
pública, foi protocolado on-
tem na Câmara de Cascavel
o Projeto de Lei 91/2017
que cria a Patrulha Maria da
Penha. O objetivo principal é
garantir a segurança de mu-
lheres vítimas de violência,
além de possibilitar a capaci-
tação de agentes públicos no
atendimento da demanda.
Ano passado, Cascavel regis-
trou 1.652 casos de violên-
cia contra a mulher.

Homenagem
Foram entregues ontem vo-
tos de louvor e congratulação
a Célia Aparecida dos San-
tos, assessora especial do
governo do Paraná, “pelos
excelentes serviços realiza-
dos com seu trabalho volun-
tário em apoio às pessoas
em tratamento médico”. Cé-
lia nasceu em 1970 em Goi-
oerê e desde 2010 atua com

serviço voluntário, especial-
mente na área médica, onde
atua geralmente em casos
gravíssimos. O vereador Parra
destacou ainda que “Célia
ajuda os pacientes na compra
de remédios, corre atrás de
auxílio-doença e busca doa-
ções de roupas para as famíli-
as mais humildes”.

Atrás das cortinas
Aos poucos os esqueletos da
Educação começam a ser pu-
xados dos armários. Além
dos contratos da manutenção
de fossas em escolas e
Cmeis, agora a Câmara volta
os olhos para a compra de
cortinas e persinanas. O vere-
ador Olavo Santos (PHS) tem
em mãos farta documentação
encaminhada pela Secretaria
Municipal de Educação ao Le-
gislativo que aponta indícios
de irregularidades cometidas
pela administração passada.

Prejuízo
Caso confirmadas as irregulari-
dades, o prejuízo aos cofres
públicos pode chegar a
R$ 69.476,43. Um dos maio-
res problemas, segundo relató-
rio do Setor de Patrimônio do
Executivo, é que a medição fei-
ta agora não confere com a Ata
de Registro 239/2015, quan-
do foram gastos pela Secreta-
ria R$ 217.301,54 na aquisi-
ção de persianas veda luz du-
pla face. Isso sem contar que
em algumas escolas as corti-
nas são de outra qualidade.

Cidade das Águas
Durante a escolinha realizada
ontem para discutir a qualida-
de da água das fontes de Cas-
cavel, o dono do laboratório
que fazia análises para a pre-
feitura, Renato Notari, desaba-
fou: “Pode continuar a Cidade
das águas? Pode. É questão
de se observar a legislação,
como nunca foi feito. São qua-
se 15 anos que se passaram
e não seguiram as recomenda-
ções. Não tivemos a infelicida-
de de virar notícia ainda, mas
é questão de observar a quan-
tidade de gente que frequenta
os postos de saúde.”

Cascavel - Ao contrário do
que aconteceu há quase 15
anos quando foi lançado o pro-
grama “Cascavel, Cidade das
Águas” e houve um estímulo
ao consumo do líquido crista-
lino que jorrava das quase 30
nascentes, agora a prefeitura
decidiu não recomendar o uso
das mais de 20 fontes que ain-
da existem na cidade.

A decisão foi anunciada na
manhã de ontem durante a
Escola de Governo Especial,
convocada exclusivamente
para debater a contaminação
das fontes por bactérias. Na
prática, desde março a prefei-
tura já não recomendava o
consumo quando exames de
análise microbiológica detec-
taram que a água era impró-
pria para o consumo.

A reunião de ontem foi
convocada após o vereador
Celso Dal Molin (PR) de-
nunciar, com bases em lau-
dos feitos durante os anos
de 2015 e 2016, que havia
contaminação nas fontes e
que a prefeitura nada fez a
respeito. Os exames eram
feitos pelo laboratório Bra-
sÁgua, que mantinha con-
trato com a prefeitura, po-
rém, a Secretaria do Meio

Água contaminada

Prefeitura aconselha
a não usar as fontes

Ambiente nunca divulgou
os resultados.

O empresário Renato Nota-
ri, dono do laboratório, con-
firmou que havia contamina-
ção, mas enfatizou que não
cabia a ele divulgar o resulta-
do. “O Poder Público foi in-
formado. Em situações parti-
culares analisamos a água e,
em caso de contaminação,
alertamos a Vigilância Sani-
tária”, relatou. “Nós não di-
vulgamos o resultado ao pú-
blico porque quem tem que
tomar providências é o clien-
te, nesse caso, o nosso cliente
era a prefeitura.”

O secretário de Meio Ambi-
ente, Juarez Berté, disse que
é preciso informar a popula-
ção corretamente, pois se tra-
ta de uma questão de saúde

Cisop garante verba para concluir obra
Curitiba - O secretário esta-

dual de Saúde, Michelle Capu-
to, garantiu ontem, em Curiti-
ba, a um grupo de prefeitos da
região oeste, o aporte de recur-
sos no montante de R$ 1.655.000
para a continuidade das obras
do Cisop (Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Oeste do Pa-
raná). Caputo afirmou que o
valor será depositado em parce-
la única, dentro de 60 dias.

O valor se somará ao mon-
tante já depositado pelos go-
vernos estadual e federal para
erguer o ambulatório do Ci-
sop, de aproximadamente R$
8 milhões. O canteiro de obras

fica na Avenida Brasil, proxi-
midades da FAG, em Cascavel.
Esse aporte extra se dá em
virtude da necessidade de re-
alinhamento de preços, já que
a obra permaneceu parada
durante um período de apro-
ximadamente dois anos.

Provocada pelo prefeito de
Boa Vista da Aparecida e pre-
sidente do Cisop, Leonir dos
Santos, a reunião contou com
a presença, entre outros, do
prefeito de Cascavel, Leonaldo
Paranhos; do prefeito de Jesu-
ítas e primeiro-vice-presidente
da Amop, Junior Weiller; do
prefeito de Palotina e presiden-

te do Consamu, Jucenir Stent-
zler, do diretor da 10ª Regio-
nal de Saúde, Miroslau Bailak,
e de prefeitos associados.

Segundo Leonir, o anúncio
deve ser comemorado por toda
a região: “Após um impasse que
se arrastou por longo período,
enxergamos agora uma luz no
fim do túnel. Saímos da reu-
nião entusiasmados e com as
esperanças renovadas”.

Já o prefeito Paranhos, cuja
responsabilidade de tocar a
obra é da prefeitura por ele co-
mandada, garantiu que dentro
de poucos dias autorizará sua
equipe a abrir nova licitação.

SANEPAR REALIZA 2 MIL ANÁLISES MENSAIS
Segundo o gerente regional da Sanepar, o engenheiro quími-
co Renato Bueno, o tratamento da água é fundamental para
evitar a proliferação de várias doenças como hepatite e diar-
reia, por exemplo. Mensalmente, são realizadas cerca de 2
mil análises da água na rede de distribuição. “Para nós, como
sanitaristas, água da fonte tem que ser tratada. Tem que ser
feita a desinfecção. O cloro tem de ser controlado já na saí-
da. Nas nossas estações de tratamento não pode sair água
sem cloração, por questões de segurança”, observou.

pública. “A água tem uma sim-
bologia de vida muito forte e
a população tem uma crença
muito grande na potabilidade
das fontes”, avalia.

A prefeitura continuará o
trabalho de proteção às nas-
centes, mas sem estimular o
consumo da água.

Durante a escola de gover-
no, o vice-prefeito Jorge Lan-
ge disse que ano passado as
UPAs (Unidades de Pronto-
Atendimento) atenderam 15
mil pessoas com diarreia e
nos primeiro semestre deste
ano já foram 6 mil casos.
“Não sabemos se estão rela-
cionados ao uso da água das
fontes, mas nos fazem pen-
sar nisso”, declarou.

LUIZ CARLOS DA CRUZ

Contaminação das fontes foi tema da escola de governo

AÍLTON SANTOS
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MP pede apreensão da tornozeleira de Loures
O Ministério Público de Goiás ingressou na Justiça com um inédito pe-
dido de busca e apreensão de uma tornozeleira eletrônica. Trata-se do
equipamento que a Secretaria de Segurança Pública de Goiás empres-

tou ao Depen para que o ex-deputado federal Rodrigo Rocha Loures
pudesse deixar a carceragem da PF em Brasília. O problema é que o

monitoramento não ocorre fora do Estado de Goiás.

Maia pede “pressa” na votação de denúncia
O presidente da Câmara, Rodrigo Maia, fez um apelo ontem a
deputados para que votem até o fim de julho a denúncia da

PGR (Procuradoria-Geral da República) contra o presidente Mi-
chel Temer. “O Brasil não pode esperar 15 dias. Precisamos

dar uma resposta ao pedido da PGR para que possamos voltar
à nossa agenda de reformas”.

Curitiba - Os tucanos pa-
ranaenses não conseguem fa-
lar a mesma língua sobre o
desembarque ou a continui-
dade do PSDB no Governo
Michel Temer. Enquanto o
presidente do diretório esta-
dual, deputado Ademar Trai-
ano, defende o apoio ao go-
verno até a votação das refor-
mas trabalhistas e previdenci-
ária, o secretário-chefe da
Casa Civil, Valdir Rossoni, de-
fende o rompimento imediato.
Já o tucano-mor do Paraná, o
governador Beto Richa, fica
em cima do muro e sugere que

Racha tucano

Sobre o muro, Richa
sugere independência
PSDB do Paraná
não se entende
sobre futuro do
Governo Temer

os deputados tenham uma po-
sição independente.

Na manhã de ontem, em
uma solenidade em Curitiba,
Richa reafirmou o que havia
dito após a reunião com líde-
res do partido em São Paulo,
quando defendeu a indepen-
dência do partido. “O que eu
defendi ontem [segunda-feira],
e até alguns se surpreenderam
na reunião que nós tivemos
com líderes do PSDB, foi a in-
dependência do partido, mas é
algo que já ocorre na prática.
É só ver o que está acontecen-
do na CCJ [Comissão de Cons-
tituição e Justiça]. Muitos par-
tidos promoveram a troca dos
seus representantes que não
estavam comungando com a
direção dos partidos em favor
ou em defesa do presidente da
República”, compara.

Segundo Richa, essa pres-
são não ocorre no PSDB: “Os
deputados estão com total in-
dependência para votar con-
forme sua consciência”.

PLACAR
O governador até arrisca

um placar. Dentre os sete de-
putados tucanos que com-
põem a CCJ, Richa disse que
a maioria é a favor da admis-
sibilidade do processo contra
Temer, acusado de corrupção
passiva na delação da JBS.
“A expectativa é de seis vo-
tos a um ou no máximo cin-
co votos a dois em favor da
admissibilidade”.

Segundo o governador, os
cargos que o partido ocupa
foram escolhas pessoais do
presidente Temer, sem indica-
ção do partido.

Brasília - Em uma opera-
ção conjunta da base do Go-
verno Michel Temer, três dos
maiores partidos da Câmara
vão tentar aprovar uma me-
dida que pode obrigar seus
deputados a votarem contra a
denúncia apresentada contra
o presidente por corrupção
passiva. PMDB, PP e PR mar-
caram reuniões para esta quar-
ta-feira para definir o chama-
do fechamento de questão a
favor de Temer, que determina
que todos os deputados devem

Fechamento de questão

Partidos ameaçam punições
acompanhar a orientação do
partido na votação.

Quem se posicionar contra
a legenda pode, em tese, so-
frer punições que chegam à
expulsão do partido. As três
legendas têm 148 deputados,
juntas. Temer precisa do
apoio de 172 parlamentares
no plenário para que a de-
núncia seja rejeitada, evitan-
do a abertura de processo
contra ele no STF (Supremo
Tribunal Federal).

A operação foi coordena-

da pelos líderes da base go-
vernista, que buscam garan-
tias de que Temer terá uma
maioria robusta a seu favor
no plenário no dia da vota-
ção da denúncia. A medida
também ajudaria o governo
a garantir quorum para a
votação - uma vez que exis-
te a possibilidade de o tema
ser levado ao plenário nes-
ta sexta-feira (14) ou na pró-
xima segunda-feira (17),
dias tradicionalmente esva-
ziados na Câmara.

Lima - O Ministério Públi-
co do Peru pediu ontem à Jus-
tiça a prisão preventiva do ex-
presidente Ollanta Humala e
sua esposa, Nadine Heredia,
pela suposta contribuição ir-
regular da empresa brasilei-
ra Odebrecht à campanha
eleitoral de 2011 do ex-presi-
dente do Peru.

O juiz Richard Concepción,
que investiga as denúncias de
pagamento de propinas e con-
tribuições irregulares no Peru
pela Odebrecht, realizará uma
audiência com a presença do
casal na manhã desta quarta-
feira para decidir se acolhe o

Propina da Odebrecht

MP pede prisão de ex-presidente do Peru
pedido. Em fevereiro, Concep-
ción ordenou a prisão preven-
tiva do ex-presidente Alejan-
dro Toledo pelos supostos su-
bornos da Odebrecht.

O pedido do procurador
Germán Juárez, que inves-
tiga o casal há mais de dois
anos, é fundamentado nas
declarações do empresário
Marcelo Odebrecht, diretor
da empreiteira Odebrecht,
que afirmou que entregou
US$ 3 milhões para a cam-
panha presidencial que le-
vou Humala ao poder em
2011. Humala governou o
país até 2016.

Em abril, Odebrecht decla-
rou em Curitiba que apoiou
Humala a pedido do PT. Hu-
mala nega qualquer contribui-
ção econômica da Odebrecht.

Aviso prévio
A Fenapef já havia recebido duas semanas atrás o compro-

misso dos líderes da categoria de que atos como esse  iriam
pipocar em todo país.

DEM-PCdoB
Caso Temer caia no plenário,
Rodrigo Maia (DEM) sai can-
didato a presidente na elei-
ção indireta com Aldo Rebelo
(PCdoB) de vice. Assim, se-
gura o PT, por ora.

Banquetes
Fabinho Ramalho (PV-MG),
sucessor de Maia na Câma-
ra, é promoter dos jantares
mais disputados em aparta-
mentos funcionais. Um dos
habitués é o vizinho Paulo
Maluf.

Escola Temer
Quando ar ticulava, vice se
disse abandonado por Dil-
ma Rousseff, e avalizou
sua queda. Agora, é Rodri-
go Maia quem solta a se-
nha: Se diz ‘injustiçado’
pelo Palácio.

Quarto Poder
Desfeito o mistério do pau
de grandes emissoras de TV,
além do notório dever jorna-
lístico. Elas se aliaram a al-
guns dos maiores empresári-
os e torcem pela queda de
Temer porque Rodrigo Maia
pode trazer ao País, na visão
deles, uma estabilidade ne-
cessária às reformas urgen-
tes, e uma coalizão que bar-
re o retorno de Lula da Silva.

Naufrágio
A senadora Vanessa teve
rejeitada gorda emenda par-
lamentar no Orçamento de
2018 para o Programa de
Desenvolvimento de Sub-
marinos (PROSUB) da Mari-
nha no Rio, onde a Odebre-
cht ergue a base para o
submarino nuclear. O pro-
grama está afogado na
Lava Jato, que rendeu só
ao PT R$ 50 milhões em
propinas, segundo delator.

Maia &X Temer
O Congresso vive um clima cada um por si. Há vários gru-
pos, que ainda não se aglutinaram numa polarização sobre
prós e contras Michel Temer. Mas há dois projetos de Poder
na Câmara, que vota até amanhã a denúncia contra o presi-

dente no plenário. Em um deles, Maia fecha com Temer, toca
ainda hoje o caso da CCJ para o plenário, e abre a votação
com quórum mínimo para salvar o presidente da primeira de-

núncia do PGR Rodrigo Janot. Em outro, Maia fecha com
PSDB, articula com bancadas para Temer agonizar no plenário,
afasta o presidente, e em seis meses convoca nova eleição.

À deriva
Na Justificativa para o pedi-
do de verba, a senadora Va-
nessa ressalta que “a im-
possibilidade de execução
plena das dotações acarreta
em importantes multas e
atrasos nos cronogramas
pactuados decorrentes de
acordos internacionais”.

Quebra de decoro?
Gleisi Hoffmann (PT-PR) e Va-
nessa Graziottin (PCdoB-AM)
almoçaram suas ‘quenti-
nhas’ na Mesa Diretora do
Senado, coisa inédita na His-
tória da Casa.

Bala no canhão
Militares mostraram seu Po-
der no dia 4 na Comissão
Mista de Orçamento. O Go-
verno tentou barrar, mas to-
das as emendas orçamentá-
rias para as Forças foram
aprovadas.

Desabafo
O líder do PSDB no Senado,
Paulo Bauer, desabafou ao
chegar ao plenário ocupado
por senadoras da oposição
para impedir a votação da
Reforma Trabalhista: “É cri-
me contra a democracia. Cri-
me de quem usa saia para
não sofrer agressão de
quem não as usa”.

Índio no Poder
Demorou 500 anos, mas
eles chegaram lá – mesmo
que ainda na figura de um.
Primeiro índio eleito verea-
dor em Por to Seguro, terra
dos Pataxós, o cacique Re-
nivaldo Braz (PV), da Aldeia
Imbiriba, está em Brasília
para agendas na Funai,
Congresso e na Secretaria
Nacional de Juventude. On-
tem, conheceu o memorial
ao índio Galdino.
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Cresce busca por empréstimos
O número de brasileiros que buscou crédito em junho de 2017 cres-
ceu 2,2% em relação a maio. No acumulado de janeiro a junho, a de-
manda por crédito subiu 2,1% em relação ao primeiro semestre de
2016, segundo o Indicador Serasa Experian da Demanda do Consu-
midor por Crédito, divulgado ontem. E os números só não foram mai-

ores devido à alta taxa de juros.

Gleisi senta na cadeira de Eunício e gera confusão
A sessão extraordinária para votar o texto da reforma trabalhista começou com
confusão no Senado. As senadoras Gleisi Hoffmann, Fátima Bezerra e Vanessa
Grazziotin ocuparam a mesa diretiva, recusaram-se a sair e a ceder o lugar para
Eunício Oliveira, presidente da Casa, e sua mesa diretora, que abririam a ordem

do dia. A luz do plenário foi apagada e houve cortes da água e ar-condicionado. Oli-
veira saiu dizendo: “nem na ditadura se fazia isso”.

Reforma trabalhista

Senado aprova texto-base
Brasília - Depois de uma

sessão marcada por uma sé-
rie de tumultos, o Senado
aprovou na noite de ontem,
por 50 votos a 26 (e uma abs-
tenção), o texto-base da refor-
ma trabalhista.

Enviado pelo governo ano
passado, o projeto muda tre-
chos da CLT (Consolidação
das Leis do Trabalho) e prevê
pontos que poderão ser nego-
ciados entre empregadores e
empregados e, em caso de
acordo coletivo, passarão a
ter força de lei.

Após a aprovação do texto-
base, os senadores começaram a

votar três destaques, sugestões
de parlamentares para alterar a
redação original. Até o fechamen-
to desta edição, às 21h30, os se-
nadores ainda discutiam.

Se os destaques forem rejei-
tados, a reforma, já aprovada
pela Câmara dos Deputados,
segue para sanção do presi-
dente Michel Temer.

Pela proposta, a negociação
entre empresas e trabalhado-
res prevalecerá sobre a lei em
pontos como parcelamento
das férias, flexibilização da
jornada, participação nos lu-
cros e resultados, intervalo de
almoço, plano de cargos e sa-

lários e banco de horas.
Outros pontos, como FGTS,

salário mínimo, 13º salário, se-

23% dos municípios do
não pagam piso nacional

Curitiba - Levantamento
do Ministério Público de Con-
tas apontou que 93 municípi-
os do Paraná não pagam o piso
nacional para os professores da
educação básica. O número re-
presenta 23,3% dos 399 muni-
cípios do Estado. O estudo apu-
rou, também, que dez prefeitu-
ras paranaenses ainda não
aprovaram o plano de carrei-
ra do magistério. O relatório
final do levantamento está dis-
ponível no site de O Paraná
(www.oparana.com.br)

Para chegar ao diagnóstico,
o órgão ministerial, que atua
com o TCE-PR (Tribunal de
Contas do Estado) do Paraná,
mapeou todos os municípios do
Estado quanto ao cumprimen-
to das metas 1 e 18 do Plano
Nacional de Educação (Lei Fe-
deral 13.005/14). A análise do
MPC-PR usou dados do siste-
ma CAD-Único, utilizado pelo
governo federal para gerencia-
mento de seus programas soci-

ais, e também os dados do Sis-
tema de Registro Escolar, da
Secretaria Estadual de Educa-
ção. Além disso, o MPC-PR
enviou às 399 prefeituras ofíci-
os solicitando informações.

Como base no cruzamento
desses dados, foi possível che-
gar ao resultado de que mais
de 90 municípios do Paraná
não cumprem a Meta 1 do Pla-
no Nacional de Educação, que
estabelece a inclusão de 100%
das crianças de quatro a cinco
anos de idade na pré-escola, até
o ano de 2016. Pelo segundo
ano seguido, o cumprimento
dessa meta é alvo de auditoria
do Plano Anual de Fiscaliza-
ção do TCE-PR em 2017.

Com relação à meta 18, que
exige a existência de plano de
carreira para os profissionais da
educação básica, tomando como
referência o piso salarial nacio-
nal, o levantamento do MPC-PR
verificou que dez municípios ain-
da não cumpriram a exigência.

guro-desemprego, benefícios pre-
videnciários, licença-maternida-
de, não poderão ser negociados.

AGÊNCIA BRASIL

Discussão seguiu noite adentro

Moro nega
pedido de Lula
Curitiba - O juiz Sergio Moro
negou ontem um pedido
apresentado pela defesa do
ex-presidente Luiz Inácio Lula
da Silva que, se acatado, po-
deria atrasar o julgamento
do processo do apar tamento
tríplex do Guarujá (SP).
Na segunda-feira (10), os ad-
vogados de Lula haviam pro-
tocolado uma petição para
que Moro incluísse, na ação
do tríplex, 11 depoimentos
que constam do processo da
Lava Jato referente ao Institu-
to Lula. No entendimento dos
defensores, esses testemu-
nhos têm relação com o caso
do apartamento do Guarujá e
demonstram a inconsistência
da acusação do Ministério
Público Federal (MPF).
Com a rejeição, a decisão do
caso deve sair a qualquer
momento.
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Cascavel - A exemplo do
que foi verificado em grande
parte das cidades brasileiras,
o mês de junho deste ano fe-
chou com crescimento na
inadimplência em comparação
com o mesmo período do ano
de 2016. O aumento no índice
de registros no SPC (Serviço
de Proteção ao Crédito) da
Acic foi de 28%. O número de
negativações em junho passa-
do foi de 5.500 contra 4.290
do mesmo mês em 2016.

Alguns fatores são detecta-
dos como prováveis causas
para o avanço da inadimplên-
cia no período. Um deles é o
aumento dos registros por
parte de empresas na tentati-
va de receber mediante o pa-
gamento da última parcela do

Nome sujo

SPC registra avanço da
inadimplência em junho

FGTS inativo. Outro seria o
retorno de certa instabilidade
devido aos desdobramentos da
crise política brasileira, que
atingem especialmente o pre-
sidente Michel Temer, e a de-
mora na aprovação de refor-
mas estruturais importantes
para tirar o País da crise.

O setor de SPC da Acic in-
forma também que a baixa de
nomes do Serviço de Proteção
ao Crédito, ou seja, de pesso-
as de quitaram suas dívidas,
limparam seu nome e deixaram
o sistema, cresceu 2%. Em ju-
nho último foram 3.407 ante
3.347 de junho de 2016. Por
sua vez, houve recuo também
no total de consultas, de 2%.
Foram 47.918 contra 48.933 de
junho do ano passado.

NO BRASIL
O SPC Brasil (Serviço de

Proteção ao Crédito) e a
CNDL (Confederação Naci-
onal de Dirigentes Lojistas)
estimam um total de 59,76
milhões de pessoas físicas
negativadas no País no fim
de junho - um saldo de 1,5
milhão de nomes incluídos
nas listas de negativação ao
longo do primeiro semestre
de 2017. O número reflete
as dificuldades que o cená-
rio de desemprego elevado
impõe às famílias. O núme-
ro representa 39,6% da po-
pulação com idade entre 18
e 95 anos. Em junho do úl-
t imo ano,  a  est imativa
apontava a marca de 59,1
milhões de inadimplentes.

Cascavel - O Banco do Bra-
sil anunciou, na tarde de ter-
ça-feira (11), os valores do
Plano Safra 2017/18, disponi-
bilizando a todo o País R$ 103
bilhões em recursos. Desse
total, R$ 11,5 bilhões serão
destinados para as empresas
da cadeia do agronegócio e R$
91,5 bilhões em crédito rural
aos produtores e às coopera-
tivas. E, desse montante, R$
72,1 bilhões serão direciona-
dos para operações de custeio
e comercialização e R$ 19,4
bilhões para créditos de inves-
timentos agropecuários.

Conforme o superintenden-
te do Banco do Brasil da Re-
gional de Cascavel, Luis An-
tonio da Silva, ao Paraná se-
rão disponibilizados R$ 13,6
bilhões para crédito rural.
Desse volume, a Agricultura
Familiar vai receber R$ 2,3
bilhões, os médios produto-
res R$ 3 bilhões e, a agricul-
tura empresarial, receberá
R$ 8,3 bilhões. Somente para
a Regional de Cascavel serão
liberados R$ 4,08 bilhões -
R$ 2,06 bilhões para investi-
mento e R$ 2 bilhões para
custeio. “A Regional de Cas-
cavel é a segunda do País
com a maior carteira de cré-
dito. No Paraná, somos líde-
res, representando 30% de
toda a movimentação que en-
volve linhas de crédito para
agricultores e empresas do
setor”, explica.

JUROS MENORES
Uma das novidades para

este ano é a redução da taxa
de juros. Para o custeio, a
queda foi de 1%, passando

dos 9,5% para 8,5% ao ano.
Neste caso, o teto é de R$ 3
milhões. Já para as opera-
ções do Pronamp (Programa
Nacional de Apoio ao Médio
Produtor Rural), o teto fixa-
do foi de R$ 1,5 milhão, com
taxa de juros anual de 7,5%.
O programa ABC (Agricultu-
ra de Baixo Carbono), que
visa uma agricultura mais
sustentável, possui taxa de
7,5% ao ano, com teto de R$
2,2 milhões. No caso das li-
nhas de PCA, que envolve a
liberação de crédito para ar-
mazenagem, a redução foi de
2%, chegando a um índice de
6,5% de juros ao ano.

Além disso, ao Pronaf (Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Famili-
ar) o Banco do Brasil dispo-
nibiliza R$ 14,6 bilhões, com
taxas reduzidas entre 2,5% e
5,5% ao ano. Para o Pronaf
Mais Alimentos serão R$ 6,5
bilhões para financiamentos.

O presidente do Sindicato
Rural de Cascavel, Paulo
Orso, diz que o anúncio de-
monstra que mesmo nas ho-
ras difíceis, de crise econômi-
ca, o Banco do Brasil está
pronto para receber todos os
produtores que querem, com
muita cautela, investir. “É
uma amostra de que teremos
capacidade de suportar todos
os entraves. O produtor sabe,
por excelência, produzir, e cla-
ro que tendo recursos para
investimentos e custeio terá
como investir em tecnologia e
a oportunidade de ajudar o
Brasil a crescer”, afirma Orso.

MARINA KESSLER

Banco do Brasil

Plano Safra disponibiliza
R$ 4,08 bilhões para a
Regional de Cascavel

LORENA MANARIN

Lançamento em Cascavel reuniu entidades rurais, empresários e
agricultores

Colégio Marilis recebe Prêmio
de Gestão em evento da Seed

Cascavel - Na tarde de ter-
ça-feira (11), a secretária es-
tadual de Educação, Ana Se-
res Trento Comin, entregou o
Prêmio de Gestão Paraná 2017
à diretora do Colégio Estadu-
al Marilis Faria Pirotelli, Lu-
ciana Paulista da Silva rece-
beu R$ 3 mil e certificado de
menção honrosa de terceiro
lugar entre as melhores ges-
tões das instituições de ensi-
no que fazem parte do Núcleo
Regional de Cascavel. O even-
to ocorreu na Amop (Associa-
ção dos Municípios do Oeste
do Paraná), em Cascavel, e fez
parte da comemoração dos 70
anos da Seed (Secretaria Es-
tadual de Educação).

Outros dois colégios tam-
bém levaram um bom dinhei-
ro para casa. Em segundo lu-

Reconhecimento

gar ficou o Colégio Maria Des-
tefani Grigio, de Cafelândia.
A diretora Lourdes Andreta
Alberton recebeu R$ 4 mil
pelo bom desempenho de sua
gestão até o momento. Em
primeiro lugar ficou o Colé-
gio Monteiro Lobato, de Céu
Azul, representado pela dire-
tora Liliane Blauth Bau. Ao
primeiro colocado, o prêmio
foi de R$ 6 mil.

SETE DÉCADAS
De acordo com Ana Seres,

comemorar 70 anos da Seed é
levar todo o trabalho feito por
meio da secretaria aos mais de
1,1 milhão de alunos e 100 mil
profissionais da educação que
atuam nos 2.144 colégios dis-
tribuídos nos 32 NREs do Es-
tado. “Resgatar a história é

poder contextualizar o presen-
te, é a presença de uma memó-
ria, de um legado que muitos
deixaram. Não existe legado de
uma pessoa só, existe a história
da educação pública do Paraná”,
diz. “Esse resgate não tem só cu-
nho histórico, mas também pe-
dagógico e administrativo”,
acrescenta a secretária.

Conforme a chefe do NRE
de Cascavel, Ines Dallavec-
chia, os resultados obtidos são
frutos de lutas e desafios en-
frentados ao longo do tempo.
“Ficamos muito honrados em
poder fazer parte dessa histó-
ria e agradecidos pelo empe-
nho de todos que lutam jun-
tos por uma educação de qua-
lidade”, comenta.

MARINA KESSLER

A secretária Ana Seres entrega a premiação à diretora do Colégio Marilis, Luciana da Silva

 LORENA MANARIN
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Unidade móvel
Há mais de dois meses na cidade, a unidade móvel do Senac,

trouxe à Céu Azul a estrutura para a formação de três turmas de
alunos em cursos de educação profissional com o mesmo padrão

de qualidade das unidades fixas. Dias atrás, os educandos do
curso de Cabeleireiro Assistente, promoveram uma ação que ob-

jetivou trazer bem estar para alunos e familiares da APAE.

Caciopar
Acabam de ser abertas as inscrições para o maior evento
empresarial do Oeste do Paraná, o Congresso Caciopar,
que chega à sua quarta edição e será realizado em Cas-

cavel. O evento será durante todo o dia, das 8h às
20h30, na Associação Atlética Coopavel. As inscrições

podem ser confirmadas até o dia 22 de setembro.

Catanduvas - Ao menos
10 mil famílias que fazem par-
te hoje do MST (Movimento
dos Trabalhadores Sem-Ter-
ra) no Paraná e que estão
acampados estarão colocadas
até 2018. A “promessa” é de
líderes do próprio movimen-
to, colocados até 2018.

O grupo planeja o que
pode ser uma invasão de ter-
ras em massa no Estado e o
mapeamento de todas elas,
com a caracterização desses
locais a serem ocupados, já
constariam num levanta-
mento minucioso e detalha-
do feito pelo próprio MST.

O secretário especial de As-
suntos Fundiários, Hamilton
Serighelli, diz desconhecer
esse plano e afirma que, “nes-
te momento, a situação agrá-
ria no Estado é pacífica e está
sob controle”.

Mas a realidade no campo
está longe disso na região oes-
te. Um grupo de pelo menos
200 famílias, totalizando mais
de 350 pessoas, que viviam até
então em acampamentos ago-
ra reintegrados, principal-
mente nas cidades de Casca-
vel e São Miguel do Iguaçu,

Conflito no campo

Sem-terra tem plano de ocupação em massa
Movimento prevê
acampamento de
10 mil famílias em
áreas invadidas
até 2018

invadiu ontem às 6h a Fazen-
da Besouro, em Catanduvas.
Essa é a segunda ocupação de
terra em pouco mais de duas
semanas na mesma região. O
outro local invadido, também
pelo MST, fica perto do trecho
de ontem e tem cerca de 50
famílias alojadas em barracos.

Na propriedade invadida
nessa terça-feira, onde as
bandeiras do movimento já
indicam a presença dos sem-
terra, há de 75 a 80 alquei-
res com pastagem acomodan-
do gado de corte no sistema
de arrendamento.

A fazenda não é improduti-
va, mas pertencia a uma fa-
mília cuja parte de seus mem-
bros foi presa em 2012 duran-
te a operação da Polícia Fe-
deral intitulada Vera Cruz.
Na época, a operação desar-
ticulou uma quadrilha inter-
nacional que traficava cocaí-
na e abastecia os principais
grupos criminosos do País,
inclusive o PCC (Primeiro
Comando da Capital).

Como as investigações te-
riam provado que a área foi
adquirida com dinheiro do
tráfico, ela foi retida e, recen-
temente, pelo entendimento
do Tribunal Regional Federal
da 4ª Região, em Porto Ale-
gre, não deverá mais voltar
para os antigos donos, fican-
do então sob a tutela da PF
que atuaria no processo como
requerente do bem. Ocorre

que esse processo ainda tra-
mita na Justiça Federal.  “O
que queremos agora é que o
Incra [Instituto Nacional de
Colonização e Reforma Agrá-
ria] se manifeste sobre esse
caso. Estamos esperando por
isso e já os contatamos. A
fazenda cumpre todos os re-
quesitos para ser utilizada
para a reforma agrária”, de-
clara o porta-voz do MST,
Paulo Mariano de Abreu.

O movimento não permi-
tiu a entrada de reportagem
no agora acampamento na
sede da fazenda, mas garan-
tiu que nada foi destruído e
que as pessoas que trabalha-
vam como caseiros e que te-
riam fugido pela manhã com
medo poderão retirar os
seus pertences pacificamen-
te. “Também vamos devolver
todas as cabeças de gado e
aveia plantada poderá ser
colhida. O que queremos é a
terra, que vai acomodar
mais famílias, muitas ou-
tras chegarão nos próximos
dias”, avisa, ao lembrar que
em breve o grupo vai definir
o que plantar no local.

JULIET MANFRIN

AÍLTON SANTOS

Bandeiras reafirmam a presença do MST na Fazenda Besouro

O prefeito de Catanduvas,
Moisés Aparecido de Souza,
disse que a situação preocu-
pa, mas, como gestor, preci-
sa tomar conhecimento dos
fatos e deixar que a Justiça
decida o que deve ser feito.
“Vou conversar com as famí-
lias, fazer uma intermediação
para que a família que mora-
va ali possa retirar os perten-
ces e as coisas vão acontecen-
do. (...) Legalmente o Muni-
cípio não pode fazer nada, o
que cabe a nós é tomar pé da
situação e entender os porqu-
ês e aguardar a decisão judi-
cial”, completou.

O secretário especial de As-
suntos Fundiários, Hamilton
Serighelli, disse que foi infor-
mado sobre a invasão tão
logo ela ocorreu. “A advoga-
da dos arrendatários e o MST
entraram em contato conos-
co relatando a situação. A
princípio, o que nos foi pas-
sado é que foi uma ação pací-
fica e, como se trata de uma
área em disputa judicial que
teria vindo do tráfico de dro-
gas, a informação que nos
chegou é que há um perdimen-
to das matrículas em prol da
União, já havia uma conver-

sa do Incra com a Secretaria
Nacional Antidrogas para
que essa terra fosse para a
reforma agrária”, afirma.

Seriguelli alertou que, nes-
se caso, caberá à União pedir
a reintegração da área, caso
julgue necessário. Ele deverá
visitar a fazenda hoje, quando

Secretário estadual vai visitar área hoje

visita a região para, às 15h, no
Fórum de Cascavel, repassar
aos donos de outro espaço in-
vadido a reintegração de pos-
se da Fazenda Rimafra, deso-
cupada pacificamente há pou-
cos dias, em Cascavel.

JULIET MANFRIN

Prefeito de Catanduvas, Moisés de Souza, diz que situação
preocupa, mas que depende das decisões judiciais

AÍLTON SANTOS
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Licença prêmio
Funcionários aposentados de Boa Vista da Aparecida que pro-
curaram o departamento de recursos humanos em junho re-
ceberam o pagamento. Foi realizada a segunda reunião para

pagamento da licença prêmio acumulada no município de
Boa Vista da Aparecida. O encontro foi no gabinete do prefei-
to Leonir dos Santos. Dessa vez, o grupo contemplado com

o pagamento das licenças atrasadas era de oito pessoas. As
quais procuraram o departamento de recursos humanos du-
rante o mês de junho e aceitaram a proposta por parte do

município.

Centros da Juventude
Um levantamento feito pela Secretaria Municipal da Juventude
apontou um crescimento significativo na participação dos jo-
vens nas atividades oferecidas pelos centros da juventude de

Toledo. Faltando um semestre para o término das atividades, os
centros da juventude do Jardim Europa e do Jardim Coopagro já
atenderam praticamente o mesmo público que em 2016. Das
atividades oferecidas pelo Centro da Juventude do Jardim Euro-
pa em 2016, houve 4.642 atendimentos. Este ano, de janeiro

a junho, já foram computados 4.477 atendimentos.

Sem Fronteira
A comunidade de Ibema é
convidada a participar de um
grande evento quinta-feira.
Será às 18h30 no Centro
Cultural. O prefeito Adelar Ar-
rosi fará o lançamento da
plataforma de tecnologia edu-
cacional Sem Fronteira, con-
siderada uma solução inova-
dora para o processo de
transmissão de novos conhe-
cimentos e também para a
construção de saberes. Ele
também fará a entrega de
equipamentos e de uma via-
tura para reforçar os traba-
lhos do destacamento da Po-
lícia Militar.

Oratória
A Escola do Trabalho João
Manoel Scheffer, do municí-
pio de São Miguel do Iguaçu,
está com inscrições abertas
para o Curso de Oratória Co-
municação Eficaz. O curso é
oferecido por intermédio da
Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Serviços e Serviço
Nacional de Aprendizagem
Industrial. Os interessados
devem comparecer na Esco-
la do Trabalho, localizada na
Avenida Iguaçu, em horário
de expediente, das 7h30 às
11h30 e das 13h30 às
17h30, para efetuar as ins-
crições. As aulas serão mi-
nistradas na Escola no perío-
do noturno, durante cinco
dias, 09, 16, 23, 30 de
agosto e 06 de setembro,
das 19h às 22h10.

Luto
Faleceu na madrugada de on-
tem o vereador de Matelândia
Jorge Santana de Moraes,
mais conhecido como Laco.
Ele lutava contra um câncer
havia alguns meses. Laco, na-
tural de Passo Fundo, no Rio
Grande do Sul, faleceu aos
57 anos. O corpo do vereador
foi velado no bairro São Cris-
tóvão e o sepultamento está
marcado para ocorrer nesta
quarta-feira, a partir das 9 ho-
ras. Quem deverá assumir o
cargo deixado por Laco na Câ-
mara de Matelândia é o su-
plente Domingos Pandolfo.

Turismo
O Festival Internacional de
Turismo das Cataratas, rea-
lizado de 29 a 30 de junho,
em Foz do Iguaçu, contou
pelo 12º ano consecutivo
com a parceria do Sebrae/
PR. Paralelamente ao Festi-
val, o Sebrae/PR realizou o
3º Salão MICE Cataratas,
juntamente com a Associa-
ção Brasileira de Empresas
de Eventos – Estadual Para-
ná e a organização do festi-
val. O Salão contou com ati-
vidades desde o dia 29 de
junho até o dia 2 de julho e
levou a Foz do Iguaçu repre-
sentantes de entidades que
realizam eventos em todo o
País para conhecer o Paraná
como espaço de eventos.
Mais uma vez Foz do Iguaçu
se destaca em função de
seu potencial turístico.

Fronteira

Aduana da Ponte
da Amizade ganha
reforço na fiscalização
Foztrans, Guarda
Municipal e Polícia
Rodoviária Federal
atuarão na
estrutura
comandada pela
Receita Federal

Foz do Iguaçu - A Aduana
da Ponte da Amizade na fron-
teira com o Paraguai ganhou
ontem o reforço de órgãos par-
ticipantes da ação integrada
de fiscalização de trânsito.
Agora o Foztrans (Instituto
de Trânsito de Foz do Igua-
çu), GM (Guarda Municipal)

e PRF (Polícia Rodoviária Fe-
deral) atuarão diretamente na
estrutura comandada pela Re-
ceita Federal, para fiscalizar
principalmente a questão en-
volvendo veículos e passagei-
ros que transitam pelo local.

Eles somam às outras for-
ças de segurança que atuam
na aduana na repressão ao
contrabando de mercadorias,
tráfico de drogas e armas vin-
dos do país vizinho: Receita
Federal, Polícia Federal e Ba-
talhão de Polícia de Frontei-
ra (BPFron).

De acordo com o chefe da
Aduana da Ponte da Amizade,
auditor-Fiscal Marcelo Mossi
Vendramini, com a ação inte-

grada de outros órgãos, res-
ponsáveis por fiscalizar na
área de trânsito e de passagei-
ros, as ações serão intensifi-
cadas. “Eles vão passar a atu-
ar com mais frequência, de
forma contínua, tanto o Fo-
ztrans, como a Polícia Rodo-
viária Federal, com o apoio da
Guarda Municipal”, disse.

E a fiscalização integrada
começou a dar resultado.
Um mototaxista parado na
blitz do Foztrans foi flagra-
do por agentes da Receita
com 35 aparelhos celulares
em um capacete reserva.  A
motocicleta e o contrabando,
avaliado em 6,5 mil dólares,
foram apreendidos.

Sobe para 119 o número de
vítimas do surto de diarreia

Tupãssi – O Hospital Pa-
dre Palmiro Finato, em Tu-
pãssi, continua recebendo pa-
cientes com sintomas de di-
arreia, vômito e dores abdo-
minais. De 30 de junho (data
em que os primeiros 19 casos
começaram as ser tratados)
até a tarde de ontem, eram
119 pessoas apresentando as
complicações. O resultado dos
primeiros dez exames encami-
nhados ao Lacen (Laborató-
rio Central do Estado) deu
negativo para a contamina-
ção via bactéria.

“Precisamos esperar ou-
tros exames para saber se
o surto foi provocado por
vírus”, comenta a coorde-
nadora da Vigilância Epi-
demiológica da Prefeitura
de Tupãssi, Miriam Midori
Miyake. “Ainda estamos
registrando em média de
cinco a sete casos por dia
de pessoas com os sinto-

mas”. Segundo ela, a com-
pilação de dados apurados
no relatório, aponta como
meio de disseminação da
doença pelo contato entre as
pessoas. Equipes de epidemi-
ologia da 20ª Regional de
Saúde, sediada em Toledo e
do setor de saúde e vigilân-
cia sanitária de Tupãssi, re-
alizaram entrevistas com as
vítimas, com a finalidade de
encontrar o agente respon-
sável pelo surto.

Em um primeiro momen-
to, a suspeita girou em tor-
no da contaminação por in-
termédio da água. Mas tes-
tes realizados descartaram
essa possibilidade. A análi-
se da água dando negativo
para a contaminação foi di-
vulgada pelo SAATU (Ser-
viço de Abastecimento de
Água de Tupãssi).

VANDRÉ DUBIELA

Toledo - O menor
bebê prematuro de toda

a história nascido no
Hospital Bom Jesus, em
Toledo, morreu na tarde
de ontem. Ele nasceu na

segunda-feira.
Com apenas 22 sema-
nas, o pequeno Enzo

Gabriel veio ao mundo
com 365 gramas. O me-
nino era o primeiro fi-

lho de um casal de
Nova Santa Rosa.
O recém-nascido per-

manecia internado na
UTI (Unidade de Terapia
Intensiva) entubado com

nutrição parenteral.
Logo após o nascimen-
to do bebê, o hospital

alertou sobre os riscos à
vida diante do quadro de
prematuridade intensa.

Morre
prematuro com

365 gramas
em Toledo
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Maconha em ônibus
Um jovem de 18 anos foi preso na noite de segun-
da-feira pela PRF em Lindoeste. Ele estava em um
ônibus que fazia a linha Foz do Iguaçu a Porto Ale-
gre (RS) quando foi abordado pela equipe. Na mala
do rapaz, os policiais encontraram quase 30 quilos
de maconha.

Carreta de Cascavel
Um caminhão com placas de Cascavel conduzido por Jair Jonato Cola-

monso tombou ontem na PR-566, na comunidade de Barra Grande, em
Itapejara D’Oeste. Ele fazia uma curva quando perdeu o controle da dire-
ção e tombou a carreta. O veículo estava carregado com farelo de soja

que seria levada para São João. Jair teve ferimentos leves e precisou de
atendimento hospitalar.

 PRF LINDOESTE

Rodovias estaduais

Excesso de velocidade multa
550 paranaenses por dia
A embriaguez ao
volante levou 151
motoristas para a
prisão no Paraná

Cascavel – Quem faz curso
nas autoescolas para conseguir
a CNH (Carteira Nacional de
Habilitação) aprende que em
todas as rodovias, sejam elas
estaduais ou federais, existe
um limite de velocidade a ser
cumprido. Na maioria dos ca-
sos, nas BRs para veículos de
passeio o máximo é 110 km/h
e, nas estaduais, as PRs, 80

km/h. Além disso, ao longo dos
trechos, placas indicam em
qual velocidade os veículos de-
vem trafegar.

Mas, o que os dados da
PRE (Polícia Rodoviária Es-
tadual) demonstram é que
milhares de motoristas não
estão respeitando esses nú-
meros, tão importantes no
que diz respeito à vida.

Segundo um levantamento
apurado pela reportagem de O
Paraná, até segunda-feira
(10), 105.166 motoristas foram
flagrados pelo radar da PRE
por excesso de velocidade so-
mente este ano. Levando em

consideração esses números e
a quantidade de dias de 2017,
pode-se dizer que a cada dia
mais de 550 motoristas são
autuados por dirigir acima da
velocidade permitida.

Além desses flagrantes de
desrespeito às leis de trânsi-
to, e que estão diretamente li-
gadas à violência do impacto
de acidentes, a PRE lavrou
ainda 379 flagrantes de con-
dutores dirigindo sob o efeito
de álcool nas rodovias estadu-
ais do Paraná. Foram 228 in-
frações pelo artigo 165 do
CTB (Código de Trânsito Bra-
sileiro), que gera multa e sus-

pensão do direito de dirigir; e
outras 151 do código 306 que
além das punições administra-
tivas, o motorista é preso em
flagrante por dirigir veículo
sob o efeito de álcool.

As duas infrações são apon-
tadas como algumas das cau-
sas de acidentes de trânsito pela
polícia, que no mesmo período
registrou 4.410 acidentes.  Ou
seja: a cada dia, as rodovias
estaduais contabilizam 23 aci-
dentes de trânsito. Destas coli-
sões resultaram 3.696 pessoas
feridas e ainda 272 óbitos.

TISSIANE MERLAK

Incêndio em silo
Dois caminhões ABT (Auto
Bomba Tanque) foram mobi-
lizados ontem em um silo
de armazenagem de grãos,
às margens da BR-467 no
bairro Canadá, em Cascavel.
A fumaça era vista a alguns
metros de distância do se-
cador. O fogo foi controlado
poucos minutos depois. À
tarde, os bombeiros foram
novamente até o local por
conta de um novo registro
de fumaça, que saía de um
acúmulo de grãos e foi feito
trabalho de rescaldo.

Mortes na BR-272
Foram identificadas as
duas mulheres vítimas de
um grave acidente de trân-
sito na segunda-feira, na
BR-272, em Terra Roxa.
Elaíde Soares Machado,
de 66 anos, e sua sobri-
nha, Emili Cristina Macha-
do dos Santos, de 15
anos, estavam em um
Gol, com outras três mu-
lheres e tinham ido até o
Paraguai fazer compras.
Próximo ao trevo de aces-
so à Palotina, o pneu es-
tourou, o veículo ficou des-
governado, invadiu a pista
contrária, bateu em um ca-
minhão e depois capotou.
As outras três passageiras
também ficaram feridas e
foram levadas a hospitais
de Guaíra.

Pneus e cigarros
Cinco veículos com merca-
dorias contrabandeadas
do Paraguai foram apreen-
didos pelo BPFron e ser vi-
dores da Receita Federal
na noite de segunda-feira,
na Ponte Internacional da
Amizade, em Foz do Igua-
çu. Todos os veículos, de
origem paraguaia, esta-
vam com compar timentos
ocultos. Dentre os produ-
tos apreendidos estão ci-
garros e pneus. Os condu-
tores foram identificados
e liberados no local da
apreensão.

Esfaqueado
em aldeia
Um indígena foi esfaquea-
do na noite de segunda-fei-
ra, em Itaipulândia. Segun-
do a Polícia Militar, eles fo-
ram acionados na Aldeia
Indígena Atimirim, local
onde um homem foi esfa-
queado. Se passando por
policial, Ariovaldo Keiber
chegou na casa de Xavier
Tupã Ocampo e, quando
ele saiu da residência, o
homem desferiu um golpe
de faca no abdômen de
Xavier. Arivaldo foi detido
por moradores da aldeia
até a chegada da Polícia.

Casal foragido é
preso pelo GDE

de Cascavel
Cascavel – Uma

equipe do GDE (Grupo
de Diligências Especi-
ais) de Cascavel pren-

deu ontem, em uma
casa na rua Kyalami,
no bairro Interlagos,

um casal que estava fo-
ragido da Justiça.

Conforme os policiais,
contra Rafael Gomes dos

Santos Moreira, de 30
anos, possui várias pas-
sagens pelo setor polici-
al, pelos crimes de rou-
bo, homicídio, recepta-
ção, furto, tráfico de

drogas, associação cri-
minosa. Somando-se as
penas do homem, Rafael
deverá ficar preso por

mais de 30 anos.
Já a companheira de

Rafael, Juliana de Faria
Aragão Barbosa, de 21
anos, possui passagem
pelo crime de tráfico de
drogas em maio deste

ano. O mandado de pri-
são preventiva foi expedi-
do pela 2ª Vara Criminal
de Cascavel. Com Rafael
a polícia encontrou uma
CNH (Carteira Nacional
de Habilitação) do Esta-
do da Bahia, em nome de

Hemerson de Oliveira
Souza. A filha do casal,
de seis anos, que estava
na casa, foi entregue ao

irmão de Rafael.

CASCAVEL | PF apreende 25kg de pasta base de cocaína

A Polícia Federal de Cascavel apreendeu na tarde de ontem, durante fiscalização de rotina no Ae-
roporto Municipal de Cascavel, 25 quilos de pasta base de cocaína. A droga estava na bagagem
de um jovem de 21 anos, que tinha como destino final a cidade do Recife. De acordo com a Po-

lícia Federal, o entorpecente está avaliado em R$ 1 milhão.
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As últimas contratações
feitas pela Record para o
elenco de “Apocalipse”,
dentre elas Joana Fomm,
Selma Egrei, Flávio
Galvão, Leona Cavalli e
Emílio Orciollo Netto,
repercutiram
positivamente em todo
mercado e de modo
particular na Globo. Por
lá, o sentimento é que a
concorrente está
montando um grupo bem
interessante e vem muito
forte nesta próxima
novela que estreia em
novembro.
Os investimentos em
contratações, de um lado

Ana Flávia Cavalcanti é a diretora Dora em “Malhação:
Viva a Diferença”. No capítulo desta quinta-feira, ela e
um grupo de alunos vão comandar um mutirão para
salvar a escola, destruída depois que uma intensa
tempestade atinge São Paulo e faz o teto da instituição
desabar.

Mais três
Ontem, também para “Apocalipse”,
a Record definiu as contratações de
Lisandra Souto, Marcos Winter e Lu-
íza Tomé.
O elenco, com todos esses nomes,
está praticamente fechado.
 
À procura
 A Eyeworks está em busca de um
novo diretor para o “Programa do
Porchat”.
Assunto, aliás, visto como priorida-
de. Até bem pouco tempo negada,
a saída de Diego Pignatari agora é
dada como certa.
 
Passo seguinte
 A busca de nomes no mercado,
inclusive com o próprio Porchat se
empenhando, está acontecendo
há dias. Entre os procurados, Ro-
drigo Branco, que no passado tra-
balhou com Marcia Goldschmidt
e Adriane Galisteu. Morando nos
Estados Unidos, e muito bem por
lá, não aceitou.
 
Sutileza
 O “Vale Urgente”, da Band, como
mais um dos muitos policiais da
TV, foi direto no seu recado.
Em uma faixa, ocupando toda a
parte debaixo da tela, o aviso: “se
você não quer virar notícia, não co-
meta crime”.
 
Muito do bem
Na noite de segunda, avisado pelo
Renato Peters, soube da morte do
repórter esportivo Eduardo Luiz, o
“Ligeirinho”, com quem tive opor-
tunidade de trabalhar, bem lá no
começo. Vítima de infarto, foi se-
pultado ontem.
 
Vem aí
Já está fechada, confirmada para o
final do ano, a segunda temporada
do “Pesadelo na Cozinha”. Produ-
ção da Eyeworks, exibição na Band.
Tudo igual àprimeira, inclusive re-
petindo a apresentação de Erick Ja-
cquin.
 
Ao vivo
O canal TNT, com exclusividade para
o Brasil, fará a transmissão do
Emmy Awards, dia 19 de setembro,
a partir das 21 horas. É aquele que
premia as principais produções 
para TV - séries, minisséries e fil-
mes, seus atores e atrizes. Apre-
sentação de Domingas Person e
tapete vermelho a cargo de Carol
Ribeiro.

Gozado isso
Como consequência das lamentá-
veis cenas pós-Vasco e Flamengo,
no sábado, interditaram São Januá-
rio. É de morrer de rir.
O estádio pode até não ter condi-
ções de receber um jogo daquele
tamanho, mas responsabilizar o
patrimônio e não punir os badernei-
ros ou criminosos é brincadeira.
 
Offroad
A Rede TV! acaba de firmar acordo
para a cobertura da 25ª edição Rally
dos Sertões, que vai acontecer en-
tre os dias 19 e 26 de agosto.
Serão 2.793 km entre os estados
de Goiás, Mato Grosso e Mato Gros-
so do Sul.
 
Indefinido
A equipe do “Domingão” pretende
contar com Silvio de Abreu no júri
da segunda temporada do “Show
dos Famosos” em 2018. O convite
está feito. Aceitar ou não, passa a
depender do seu trabalho na Tele-
dramaturgia. Cláudia Raia e Miguel
Falabella, idem, na mesma data.

e de outro, só estão
sendo possíveis porque
tanto Globo quanto
Record decidiram
diminuir o número de
contratos fixos e investir
no vínculo por obra,
permitindo assim essa
intensa movimentação.
Hoje, permanecem com
contrato longo, em
ambos os casos,
apenas aqueles
considerados
imprescindíveis e no
radar dos próximos
trabalhos.
Tudo isso estabelecendo
um vai e vem dos mais
saudáveis.

* Assim como acontece no es-
porte, no decorrer do tempo,
muito pouco tempo, será intensi-
ficado o intercâmbio entre Globo
e GloboNews no jornalismo.

*Margareth Boury, autora, de
tantos trabalhos na Globo e na
Record, está em negociações
com a Netflix. 

*Salcy Lima, que já faz parte da
equipe, é a mais cotada na Re-
cord para ocupar a cadeira de
Carla Cecato na apresentação do
“Fala Brasil”.

*A partir do dia 19, às 20h20, a
Band voltará a exibir a novela
“Mil e Uma Noites”, mas numa
versão mais reduzida...
*... Fará “sala de espera” para a
próxima turca, “Amor Proibido”.

Amora Mautner é o nome mais forte para dirigir a próxima novela de
Duca Rachid e Thelma Guedes na Globo, “Travessia”.
Uma estreia marcada para 2018, na faixa das seis.

 E é claro que Bruno Gagliasso, se estiver disponível, viverá um dos
principais papéis. 

 Então é isso. Mas amanhã tem mais. Tchau!

*No último dia 6, a exibição
da polêmica cena da troca de
bebês em “Por Amor”, no
Viva, foi a maior audiência da
novela até aqui.
* ... Em se tratando de públi-
co feminino, alcançou a lide-
rança na TV paga, em São
Paulo.

*Record também já confirma
a estreia da novela “Belaventu-
ra”, dia 25, substituindo “A
Escrava Isaura”.

*“Eu Não Sou Seu Negro” es-
treia sábado no Canal Philos
para acalorar as discussões
sobre racismo...

*... Documentário narrado por
Samuel L. Jackson e direção
de Raoul Peck.

Canal 1
Contratações

da Record para
nova novela
repercutem
na Globo 

CRÉDITO GLOBO / RAQUEL CUNHA



MALHAÇÃO

Keyla, Tina, Lica e Ellen tentam acon-
selhar Benê, e Josefina acalma a fi-
lha. Dóris não consegue financiamen-
to para consertar o telhado do colé-
gio. Roney questiona Julinho sobre o
trote e Tato percebe sua intenção.
Bóris avisa sobre um possível mani-
festo de estudantes e Edgar o ironi-
za. Malu tenta convencer Edgar a pa-
rar de contribuir financeiramente com
Marta e Lica.

Novo mundo
Dom Pedro fica furioso com a chega-
da de Domitila. Thomas acerta com
Querêncio o assassinato de Joa-
quim. Tibiriçá sente a presença de
Thomas na floresta e pede que Piatã
o ajude a afastá-lo. Domitila provoca
Leopoldina. Os jagunços de Thomas
se assustam com os barulhos que
vêm da floresta. Licurgo e Hugo não
conseguem acordar Germana e se pre-
ocupam. Dom Pedro fica intrigado ao
ver Isaura chegar ao sarau na casa
de Domitila.

A força do querer
Ritinha aceita reatar com Ruy. Zeca e
Jeiza namoram. Ruy exige que Riti-
nha não deixe o filho perto de Zeca.
Edinalva chega à casa de Joyce com
Ruyzinho. Eugênio volta para casa e
Zu insiste para que ele converse com
a esposa. Bibi afirma que se vingará
de Jeiza. Dantas desconfia de que
Bibi foi a culpada pelo incêndio no
restaurante. Bibi vai até a comunida-
de. Joyce não aceita conversar com
Eugênio. Ruy decide procurar Irene.
Eugênio tenta se afastar da amante.
Ivana desabafa com Zu.

SBT

CARINHA DE ANJO
Madre Superiora diz para Cecília que
sempre soube que esse dia iria che-
gar e que pensou em transferi-la para
que ela chegasse nessa conclusão
de forma madura. “O amor que você
sente pelo senhor Gustavo venceu”,
diz a religiosa. “Mas eu não vou dei-
xar de ser freira por conta dele. É por
mim”, garante Cecília. Mesmo assim,
a noviça revela que se encantou por
Gustavo desde a primeira vez que o
viu, mas que muita coisa mudou des-
de então.

O QUE A VIDA ME ROUBOU
Montserrat olha Alessandro, desilu-
dida, quando ele diz a Rosário que
não irão mais a parte alguma. Lauri-
nho diz a Alessandro que estava
muito feliz, pois eles passariam um
tempo maior juntos, e o pergunta
quando voltará a vê-lo. Alessandro
responde que espera ser rapidamen-
te. Mônica diz a Demetrio que se Ales-
sandro está vivo, deveriam entregá-
lo as autoridades.

NO LIMITE DA PAIXÃO
Otávio e Ana Cristina sobem para o
quarto, mas, por ter bebido além da
conta, por alguns momentos ele acre-
dita estar com Frida. Lucília diz a
Maciel que vai contar ao Otávio que
ele e Frida são amantes. Frida ofen-
de Ana Cristina e ela aproveita para
dizer à rival que não precisa mais se
preocupar com Otávio, pois acaba de
perceber que Otávio a ama e por isso
decidiu se afastar definitivamente da
sua vida.

BAND
EZEL

Ezel escuta Yan se declarando para
uma menina na escola e vai imediata-
mente ao encontro de Eysan. Cengiz
descobre que Ezel e Eysan estão jun-
tos e fica furioso. Ezel leva Eysan para
a casa nova e ambos juram amor eter-
no. Muntaz não concorda com a união
de Ezel e Eysan e briga com o filho.

RECORD

O RICO E LÁZARO
Aspenaz diz admirar a fé de Daniel.
Mesaque, Sadraque e Abednego se
recusam a curvarem-se diante da
estátua. Nabucodonosor ordena que
eles sejam jogados na fornalha. Ra-
quel chora desesperada. Lior procura
por Asher. Gadise procura Amitis e
avisa sobre o sumiço de Kassaia.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelasResumo de
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horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Vai querer inovar e modernizar o seu
trabalho. A Lua acentua a sua criativi-
dade e dá ânimo extra para investir em
seus ideais. Pode se interessar por uma
pessoa comprometida ou cheia de se-
gredos. Palpites: 30, 12 e 21. Cor: azul
v i vo .

TOURO
Você vai sentir mais segurança no tra-
balho e pode ter uma boa oportunidade
de promoção ou transferência no em-
prego. Sua vida social ficará animada.
No romance, estimule o companheiris-
mo. Palpites: 31, 94 e 04. Cor: bege.

GÊMEOS
Os astros vão deixar seu signo mais
cauteloso. Mas você terá garra de so-
bra para correr atrás do que quer. Na
união, não seja tão desconfiado(a), va-
lorize as afinidades. Palpites: 41, 86 e
77. Cor: azul-marinho.

CÂNCER
Pode surgir uma boa oportunidade de
mudança no trabalho e isso deve dar
mais estabilidade para você. Seu char-
me pode despertar o interesse de cole-
ga do trabalho ou de estudos. Palpites:
42, 78 e 69. Cor: verde.

LEÃO
Una-se aos colegas logo cedo para
agilizar as tarefas. Mudanças podem
acontecer à tarde: antecipe o que pu-
der. Dia ideal para renovar o visual.
Sensualidade em alta: clima quente na
intimidade. Palpites: 52, 25 e 43. Cor:
verde-claro.

VIRGEM
Quem pensa em mudar de emprego ou
abrir um negócio terá um apoio dos
astros pela manhã. Bom momento para
resolver assuntos de casa e de família.
O romance recebe bons estímulos.
Palpites: 53, 08 e 44. Cor: preto.

LIBRA
O dia começa descontraído e você pode
ter bons papos com pessoas queridas.
No emprego, faça parcerias e troque
ideias com os colegas. Ajude sua cara-
metade a resolver algo importante. Pal-
pites: 90, 09 e 00. Cor: pink.

ESCORPIÃO
O período da manhã será muito pro-
dutivo para quem tem assuntos do-
mésticos para resolver. A Lua traz
sorte: faça uma fezinha. Paquera e
romance recebem novos estímulos a
partir da tarde. Palpites: 64, 37 e 28.
Cor: amarelo.

SAGITÁRIO
Entrevistas de emprego e conversas
importantes vão fluir melhor no início
do dia, então, não deixe para depois.
Astral leve e animado no trabalho.
Quem está livre pode ter boas surpre-
sas na conquista. Palpites: 29, 74 e
56. Cor: branco.

CAPRICÓRNIO
Ótima fase para organizar suas contas
e planejar os gastos. Pode até conse-
guir quitar uma dívida. Na paquera, puxe
papo para descobrir se você e seu alvo
realmente combinam. Palpites: 66, 84
e 30. Cor: roxo.

AQUÁRIO
Você pode fazer boas parcerias e bons
acordos ao longo do dia. A Lua indica
boas oportunidades de ganhar dinheiro,
então, fique de olho para aproveitar. No
amor, você vai querer mais seguran-
ça. Palpites: 40, 13 e 31. Cor: branco.

PEIXES
Seu trabalho vai fluir melhor se puder
se isolar num canto tranquilo, onde
não tenha muita gente nem barulho.
Evite se estressar. Pode ter gastos
inesperados. No amor, a Lua vai re-
alçar seu jeito carinhoso. Palpites: 68,
32 e 50. Cor: preto.

Bem aventurados os
retos em seus
caminhos, que
andam na lei do
Senhor. Bem-
aventurados os
que guardam os
seus
testemunhos, e
que o buscam
com todo o coração.
(Salmo 119)

Em “Pega Pega”, Mônica explica
a Júlio que ela e o marido estão
ocupando a casa da família de Evan-
dro em segredo. Luiza diz a Dou-
glas que Pedrinho se encantou com
Rúbia. Pedrinho encontra o conta-
to de Rúbia no celular de Luiza.
Júlio deixa a mala com o dinheiro
em um guarda-volumes, usando um
nome falso. Júlio conta a Malague-
ta e aos comparsas que colocou a
chave do guarda-volumes em uma
torta de chocolate e mandou en-
tregar aos cuidados de Pedrinho.

SBTSBTSBTSBTSBT

BANDBANDBANDBANDBAND

RECORDRECORDRECORDRECORDRECORD

DIVULGAÇÃO

Júlio deixa a
mala com
dinheiro em
guarda-volumes
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O 28º Festival de Música
de Cascavel segue até sába-
do (15) com apresentações
todas as noites e 38 oficinas
durante o dia. A entrada
para as apresentações é gra-
tuita por ordem de chegada,
respeitando o limite de lota-
ção do Teatro Municipal.
Este ano, as inscrições para
as oficinas seguem abertas
durante todos os dias de
evento e podem ser feitas
online na página da Secre-
taria de Cultura.

De acordo com a coorde-
nadora do Festival, Giorda-
na Galvan Lube, a propos-
ta do evento é a de respei-
tar a tradição. “Trabalha-
mos para manter esse lega-
do trazendo novos profes-
sores a cada ano e buscan-
do sempre a valorização da
boa música”, enfatiza.

ESPETÁCULOS
Nesta quarta-feira (12),

às 20h30, será a Noite dos
Professores, com apre-
sentação dos mestres da
música. Na quinta-feira
(13), às 20h30, a noite

A primeira noite de
espetáculo lotou o
Teatro Municipal

fica por conta do bom e
velho Rock’n Roll, com tri-
buto a Led Zeplin e Deep
Purp le .  Na  sexta - fe i ra
(14), será a noite dos alu-
nos, a partir das 20h. Para

SECOM

encerrar o evento, sábado
(15), haverá apresentação
da Orquestra, Coro e Ban-
da Sinfônia do XXVIII Fes-
tival de Música de Casca-
vel, com início às 20h.

OFICINAS
Para participar das oficinas, o

aluno paga uma taxa única e tem
direito a escolher quantas mo-
dalidades quiser, contanto que
não haja choque de horário.

Festival dá o tom de Cascavel até sábado
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By Tania Moraes

PALAVRAS
Absurdo é acreditar na ideia
de que uma pessoa, quanto
mais vive, mais velha fica;
para que alguém, quanto
mais vivesse mais velho

ficasse, teria de ter nascido
pronto e ir se gastando...

Não é?

HOJE
“Era uma raposa igual a
cem mil. Mas eu fiz o

meu amigo, e ele agora
é único no mundo.”
 O Pequeno Príncipe

Lusitanos
da gema

O oftalmologista Romeu
Tolentino e sua esposa,

Rose, em companhia de um
grupo de amigos, curtem

férias em Portugal.
Ficam por lá 15 dias.

Em sua honra
Marli Decker Cargnin está
muito feliz, pois acaba de

receber a Medalha Honra ao
Mérito do Distrito 4640, das
mãos do governador Oscar

Francisco da Silva.
Parabéns!!! 

Dia do Príncipe
Hoje comemoramos o Dia do

Príncipe. Segundo Alice
(aquela do País das

Maravilhas), as mulheres
precisam ser donas do

próprio nariz, soberanas.
Um bom argumento, pois no
filme ela visitou o País das

Maravilhas e, acredite,
não encontrou príncipe

algum por lá.

Festival de Sopas
O que é bom tem que ser
divulgado: Festival de Sopas
do Peppers (Rua Jorge
Lacerda, uma quadra antes
do JL Shopping, em
Cascavel). Muitas opções de
sopas e pimentas. Uma
delícia. Recomendo! De
segunda a sábado à noite

Roupa nova
Todos os looks da Valentina
com 50% de desconto! Corre

lá! Fica na Rua 7 de
Setembro, em frente ao
Shopping 4 Estações, no

Centro de Cascavel.

Cozinha apoia a cultura!
A artista plástica Watusi Carulli abre exposição no Manja, no

4 Estações, em Cascavel, hoje, das 15h30 às 18h30.
Compareça!

JESSICA
BERTONCELO,
por Pubin&Deleu

Julio Szymanski e Rejane Martins,
na Exposição de Fotos e Poesia
que ambos assinam
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Alta velocidade: Gustavo Myasava, Orlei Silva, Milton Sperafico
e Jorge Myasava

SERGIO SANDERSON
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A criação do Campeonato
Metropolitano de Arrancada
de Cascavel no início da ges-
tão Orlei Silva à frente do
Automóvel Clube de Cascavel
já começa a render frutos. A
arrancada de motos está cres-
cendo a cada etapa e, para

CATEGORIA MONTADA ORIGINAL

Pos. . Piloto ............................. Pontos
1º) .... Fábio Scaravonatto ............... 66
2º) .... Welligton C. do Nascimento . 46
3º) .... Vanderson Manoel Sales ....... 33
4º) .... William Franklin Chagas ....... 30
5º) .... Allan Carlos Marques ............ 28
6º) .... Wesley Gonçalves ............... 24
7º) .... Adriano J. M. dos Santos ...... 14
8º) .... Ricardo Moraes ..................... 12
9º) .... Volmir Cariolette ................... 10
10º) .. Lenon Simeoni ........................ 8
11º) ... Ericles Bruno Matias ............... 8
12º) .. Michel Emilio Bueno ................ 6

CATEGORIA MONTADA ESPECIAL

1º) .... Fábio Scaravonatto ............... 66
2º) .... Marcelo Pires dos Santos ..... 51
3º) .... Arnildo Antes ......................... 28
4º) .... Guido Celestino dos Santos .. 24
5º) .... Sandro Matos de Vargas ....... 22
6º) .... Michel Emilio Bueno .............. 20
7º) .... Felipe Vinicius de Lara Rosa 15
8º) .... Roberto Schels Vieira ............ 14
9º) .... Ruy Carrara Eneas ............... 12
10º) .. Jacson Lane ......................... 12
11º) ... Eduardo Benedito dos Santos 10
12º) .. Felipe Enrique Guida ............... 8
13º) .. Matheus Adriano Tolomeotti .... 8
14º) .. João Vitor ................................ 6

CATEGORIA FORÇA LIVRE 250

1º) .... Michel Rodrigo Vieira ............. 66
2º) .... Iago ...................................... 34
3º) .... Renan Dalpizzel .................... 28
4º) .... Diego Silva ........................... 17
5º) .... Arnildo Antes ......................... 14
6º) .... Marcio Zanelatto ................... 12
7º) .... Carlos Roque Marques .......... 10

CATEGORIA PROTOTIPO 2 T

1º) .... Francisco Oliva .................... 51
2º) .... Luís Gimenez ........................ 44
3º) .... Fernando Jiacomin de Oliveira42
4º) .... Ugo dos Santos .................... 24
5º) .... Lucas Pulcinelli Zibetti .......... 22

CATEGORIA PROTOTIPO 4T

1º) .... Dego Silva ............................ 56
2º) .... Arnildo Antes ......................... 45
3º) .... Lucas Pipa ............................ 44
4º) .... Iago ...................................... 38
5º) .... Claudiomar Ap. Melo ............. 20

CATEGORIA SUPER BIKE

1º) .... Rodrigo Bozio ........................ 50
2º) .... Paulo Roberto Santos ........... 44
3º) .... Michel Rodrigo Vieira ............. 37
4º) .... Sagüi ..................................... 34
5º) .... Ericles Bruno Matias ............. 24
6º) .... Gustavo José dos Santos .... 16
7º) .... Arnildo Antes ......................... 14
8º) .... Patrick Zanelatto .................. 12

CATEGORIA DESAFIO 10 SEGUNDOS

1º) .... Robson Silva Souza .............. 44
2º) .... Adriano Chabowski ............... 34
3º) .... Eduardo Benedito dos Santos 28
4º) .... Junior Karuart ....................... 24
5º) .... Anderson P. Ribeiro ............... 22
6º) .... Muryel Schoder ..................... 20
7º) .... Ricardo Henrique Erthal ........ 20
8º) .... Josiane Aline Gartner ............ 17
9º) .... Sagüi ..................................... 16
10º) .. Willian Ribeiro Costa ............. 14
11º) ... Claudionor Rodrigues da Silva12
12º) .. Evandro Carlos de Oliveira ... 10
13º) .. Carlos Ronchi ....................... 10
14º) .. Gustavo Henrique de Matos ... 8

Akyu Myasava
O cascavelense Akyu Myasava
se destacou no primeiro dia de
treinos para o Campeonato Bra-
sileiro de Kart, no Beto Carrero
World, em Penha (SC). Ele foi o
sétimo mais rápido da categoria
cadete, com 1m00s636, fican-
do a apenas 183 milésimos de
segundos de Enzo Bettamio, o

mais rápido do dia.

Arrancada de motos cresce em Cascavel
este fim de semana, quando
será disputada a quarta eta-
pa, a expectativa é da parti-
cipação de mais de 60 compe-
tidores. As provas de motos
serão no sábado à tarde, na
pista de concreto do Autódro-
mo Zilmar Beux.

A programação da quarta
etapa do Metropolitano de
Arrancada terá início na sex-
ta-feira com a realização do
Racha Noturno. A competição
é destinada para quem está
iniciando na arrancada ou
para aqueles que simplesmen-

Considerada a maior de to-
das as 30 edições que com-
põem a história de 50 anos da
Cascavel de Ouro, a prova de
outubro de 2016 teve Thiago
Klein e Odair dos Santos
como vencedores. Eles reveza-
ram a pilotagem do VW Gol
da Paraguay Racing e inscre-
veram seu nome na galeria de
campeões da corrida longa
mais tradicional do automo-
bilismo paranaense. A parce-
ria será mantida na prova de
2017, que será disputada no
dia 5 de novembro.

Marcando o cinqüentenário
da história do evento, a pro-
va no Autódromo Internacio-
nal Zilmar Beux, em Cascavel,
premiará os vencedores com
o troféu que inclui a serpente
confeccionada em ouro puro
e R$ 100 mil em dinheiro. A
expectativa dos organizadores

BMW na F-E
A BMW vai se juntar à FIA For-
mula E como uma fabricante
oficial para a sua 5ª tempora-
da (2018/19). Os carros,
equipados com um sistema
BMW vão correr pela equipe
Andretti. Juntas, BMW e An-
dretti vão competir em corri-
das emocionantes no coração
de algumas das maiores cida-
des do mundo. A BMW é a
segunda montadora a ingres-
sar na categoria. A outra é a
Audi que anunciou o ingresso
no início da semana.

Zaffari
Maurício Zaffari, cascavelen-
se que disputará a categoria
F-4 Graduados foi o 25º entre
os 33 inscritos, com o tempo
de 56s594.

Bueno e Gurgacz
Ate o fechamento desta coluna,
apenas um treino da categoria
Sudam tinha sido realizado no Pe-
dro Carrero e os cascavelenses
Edgar Bueno Neto e Pedro Gurga-
cz ficaram separados por apenas
três milésimos de segundos. Ed-
gar foi o 12º com 51s165 e Pe-
dro 13º com 51s168.

Odair e Thiago reeditam dupla
campeã na Cascavel de Ouro

é de apresentar na pista o li-
mite de 50 carros da catego-
ria Marcas & Pilotos 1.6. Pi-
lotos de campeonatos regio-
nais e nacionais de vários es-
tados brasileiros já têm pre-
sença confirmada.

Thiago Klein e Odair dos
Santos buscam o bi na edição
histórica da Cascavel de Ouro

te gostam de arrancada, mas
não têm carros preparados
para as competições. O racha
também é uma forma de ti-
rar os jovens dos rachas de
rua. No domingo o dia intei-
ro será destinado para a ar-
rancada dos carros.

A arrancada de motos cresce em Cascavel, possibilitando os jovens a competir em local com normas e segurança

JULIANO JULIO/SITE WESTCARS

SÉRGIO SANDERSON
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Daniel Alves no PSG
O destino de Daniel Alves será o Paris Saint-Germain. Após rescindir seu

contrato com a Juventus no fim de junho, o brasileiro acertou por dois
anos para defender o time francês a partir da temporada 2017/2018. O

PSG venceu a concorrência de Manchester City, Chelsea e Tottenham,
que também manifestaram interesse no jogador de 34 anos que foi es-
sencial no esquema da Juventus na última temporada, na qual faturou o

Campeonato Italiano e chegou à final da Liga dos Campeões.
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Olimpíadas de 24 e 28
O Comitê Olímpico Internacional e os comitês de candidatura de Los An-
geles e Paris pelos Jogos Olímpicos de 2024 chegaram a um acordo no
qual as três partes sairão ganhando. O COI confirmou que irá aproveitar
sua 103ª assembleia anual, que será em setembro em Lima, no Peru,
para apontar também a sede dos Jogos de 2028. Assim, as duas cida-

des têm certeza de vitória. Muito provavelmente, Paris organizará a
Olimpíada de 2024 e Los Angeles a de quatro anos depois.

Cascavel - A expectativa de
dirigentes e atletas de nove as-
sociações esportivas de Casca-
vel em receber subsídio públi-
co municipal em 2017 caiu por
terra ontem, no último dia
para a divulgação dos resulta-
dos dos recursos interpolados
por associações que haviam
tido seus projetos avaliados
como em desacordo com o Cha-
mamento Público 06/2017.
Agora, a Semel (Secretaria
Municipal de Esporte e Lazer
de Cascavel) busca alternati-

Chamamento público

Semel busca alternativa para
repasse de verba a modalidades

va para resolver a situação.
Apenas o tênis (quatro equi-

pes: femininas e masculinas,
nas categorias adulto e juve-
nil) teve o recurso aceito e foi
habilitado, ao contrário da
bocha (masc/adulto), do bolão
(masc. e fem./adulto), do boxe
(masc. e fem./adulto e juvenil),
do futsal (masc./adulto), do
judô (masc. e fem./adulto e
juvenil), do kickboxing (masc.
e fem./adulto) e do rúgbi
(masc. e fem./adulto). Já o ci-
clismo não apresentou recur-

so, enquanto a ginástica rít-
mica e o tiro sequer tiveram
interessados em apresentar
projetos no chamamento.

Essas 11 modalidades totali-
zam a metade das 22 que repre-
sentam Cascavel nos Jogos
Abertos e nos Jogos Juventude
do Paraná. Além do tênis, atle-
tismo, badminton, basquetebol,
futebol, handebol, caratê, nata-
ção, taekwondo, tênis de mesa,
voleibol e xadrez. No futsal, as
equipes masculina juvenil e fe-
mininas adulto e juvenil tive-

Jojups
As fases regionais dos Jo-
jups (Jogos da Juventude do
Paraná) serão realizadas de
17 a 22 de julho, na próxi-
ma semana, portanto. Para
as equipes de Cascavel as
disputas serão em Guarania-
çu, que receberá times for-
mados por atletas de 15 a
17 anos de idade dos muni-
cípios pertencentes ao 8º
Escritório Regional do Espor-
te e Turismo, com sede em
Cascavel. Serão cinco modali-
dades em disputa em Guarani-
açu: futsal, basquetebol, volei-
bol, handebol e futebol. Com
exceção desta última modali-
dade, todas as outras serão
disputadas nos naipes mas-
culino e feminino. Os classifi-
cados na etapa regional garan-
tirão vaga na fase final.

Preparação
Os Jogos da Juventude e os
Jogos Abertos do Paraná,
além de outros eventos do
calendário oficial do Estado,
servem para os atletas ten-
tarem medalhas para pontu-
ar no ranking estadual de
suas modalidades e tentar o
TOP 2020, programa do go-
verno paranaense de distri-
buição de bolsas de incenti-
vo financeiro. Essas compe-
tições também encaradas
como preparação para dispu-
tas de campeonatos brasilei-
ros ou disputas em seletivas
abertas para a seleção.

Paradesporto
Quebra de cinco recordes
brasileiros e a conquista de
um índice para a disputa do
Mundial de Natação Parao-
límpica, que será na Cidade
do México de 29 de setem-
bro a 7 de outubro. Este foi
o saldo das gêmeas Beatriz
e Débora Borges Carneiro,
de Maringá, durante o Aberto
de Berlim (Internationale
Deutsche Meisterschaften
Berlin 2017), encerrado no
domingo e que é uma impor-
tante competição da modali-
dade, pois faz parte da
World Series do Comitê Para-
olímpico Internacional (IPC,
sigla em inglês).

Segundona
Já garantidos na Série Ouro
do Paranaense de Futebol
2018, União e Maringá FC
iniciam hoje a decisão da
Segundona 2017. O duelo
de ida da final está marcado
para as 20h15 no Estádio
Anilado, em Francisco Bel-
trão. O jogo de volta será do-
mingo em Maringá, no Está-
dio Willie Davids.

Cascavel - O Grêmio acer-
tou o empréstimo do casca-
velense Raul Cardoso, de 20
anos, ao Toronto FC, que dis-
puta a MLS (Major League
Soccer), nos Estados Uni-
dos. Lateral-direito formado
nas categorias de base gre-
mista, ele já viajou para re-
alizar exames e assinar vín-
culo de um ano.

Para realizar o negócio, o
time tricolor gaúcho e o jo-
vem atleta renovaram o con-
trato até o final de 2019.
Raul tem passagem por sele-
ções de base e atualmente
estava no grupo de transição
do Grêmio, um elenco de su-
porte ao plantel principal.

O contrato dele com o Grê-
mio era até outubro do ano
que vem. Diante da propos-
ta de empréstimo, o Imortal
ampliou o vínculo e liberou
a saída temporária. A ida
para o Canadá tem objetivo
claro: dar experiência e rit-
mo de jogo ao atleta.

Raul voltou a treinar em
março deste ano depois de
quatro meses em recuperação
de três cirurgias, feitas no fim
do ano passado. Em 2016, ali-
ás, o cascavelense teve uma
temporada bastante movimen-
tada, com quatro convocações
para a seleção brasileira sub-
20 (disputou o Torneio de
Suwon, na Coreia do Sul) e
outros tantos chamados para
compor a delegação principal
do Grêmio na Primeira Liga
e na Copa do Brasil.

Duas partidas abriram na noite de segunda-feira a fase de quartas de final da Copa Cidade de
Futsal Masculino de Cascavel, no Ginásio Sérgio Mauro Festugatto. Melhor para as equipes Fer-
caus e Clube da Quarta, que se classificaram para a semifinal ao vencerem os times de Cia do
Evento e Oral Sin, respectivamente, por 4 a 3 e 7 a 3. Agora eles assistirão de camarote os ou-
tros duelos das quartas de final, Bilhares Tomacheski x Vip Norte (21h) e Concreto Forte x LA

Cordeiro (22h), marcados para a próxima segunda-feira, no Sérgio Mauro Festugatto.

ram seus projetos aprovados.
“Estamos estudando um

meio legal, com a ajuda da
Secretaria de Assuntos Jurí-
dicos, para resolver a situa-
ção. Não podemos falar ain-
da que o Município não terá
representatividade nessas
modalidades nos Jogos Aber-
tos e Jogos da Juventude do
Paraná. Até porque nós so-
mos o maior interessado em
participar dessas competi-
ções”, explica o diretor da
pasta, Daniel Scalco.

Grêmio empresta
lateral

cascavelense
ao Toronto

 COPA CIDADE| Definidos os primeiros semifinalistas
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AMERICANO/RJ
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PLACAR DE ONTEM

SÉRIE B
Criciúma ? x ? Paysandu
B. de Pelotas ? x ? Oeste
Londrina ? x ? ABC
Ceará ? x ? Internacional
Vila Nova ? x ? Paraná Clube
Guarani ? x ? Goiás

BRASILEIRÃO
19h30 Ponte Preta x Bahia
19h30 Atlético-MG x Santos
21h Fluminense x Botafogo
21h45 Atlético-PR x Cruzeiro
21h45 Palmeiras x Corinthians
21h45 Vitória x Vasco

SUL-AMERICANA
19h15 Bolívar x LDU
21h45 Nacional x Olimpia
21h45 Independiente x D. Iquique

AMISTOSO
15h45 Liverpool x Tranmere

Curitiba - Apresentado
ontem como novo treinador do
Atlético-PR, o até então des-
conhecido Fabiano Soares já
dará início hoje à sua trajetó-
ria à frente da equipe, no due-
lo com o Cruzeiro, às 21h45,
na Arena da Baixada, pela 13ª
rodada do Brasileirão.

Pelo menos contar com o
treinador que até dezembro de
2016 estava no Estoril, em
Portugal, fez parte do discur-

Brasileirão

Atlético-PR recebe Cruzeiro e
dá início à era Fabiano Soares

so da diretoria atleticana du-
rante a apresentação de Fabi-
ano, de 51 anos de idade.

Brasileiro naturalizado espa-
nhol, Fabiano Soares é cario-
ca e ex-jogador de Botafogo e
Cruzeiro. Ele estreou como téc-
nico adjunto na temporada
2014/2015, mas construiu toda
a carreira como auxiliar tam-
bém no Estoril. Como titular,
comandou o time em 2015/2016
(16 vitórias, 10 empates e 15

derrotas - terminou em 8º lu-
gar) e por seis partidas na tem-
porada seguinte (foi demitido
em dezembro, quando o Esto-
ril ocupava o 11º lugar).

“Eu me defino como um trei-
nador com ideias muito cla-
ras. Estou treinando uma
equipe de ponta, muito gran-
de. E temos que jogar como
equipe grande, em casa ou
fora”, ressaltou o treinador.
“Fui contratado porque sa-

bem do meu potencial. E es-
tou aqui porque sei do meu
potencial, do Atlético e dos
jogadores”, disse Fabiano du-
rante sua apresentação.

Em campo, o Atlético não po-
derá contar hoje com Grafite,
Carlos Alberto e Luis Henrique,
que foram desligados na equipe
nesta semana, englobando o
“pacotão” que contou também
com o técnico Eduardo Baptis-
ta e o gerente Paulo Autuori.

Flu x Fogão
Quatro dias depois do Fla-
Flu, o Rio de Janeiro terá
outro clássico nesta quarta-
feira, o Vovô, entre
Fluminense e Botafogo, às
21h, no Maracanã. No time
tricolor, as dúvidas são no
ataque e meio-campo, já que
Henrique Dourado, ar tilheiro
do Brasileirão, está
suspenso e a atuação de
Marlon Freitas contra o
Bahia agradou ao técnico
Abel Braga. No Fogão, o
goleiro Jefferson segue
como titular no lugar de
Gatito Fernandez, que inda
se recupera de cor te no
joelho. A única dúvida no
time de Jair Ventura é em
relação a volta do zagueiro
Igor Rabello, que perdeu a
vaga para o experiente
Emerson Silva.

São Paulo - Líder do Bra-
sileirão com nove pontos de
vantagem para o segundo co-
locado, o Corinthians terá
seu maior desafio até aqui no
campeonato para tentar
manter a condição de único
invicto na competição. Às
21h45, desafia o Palmeiras
para um clássico no Allianz
Parque, pela 13ª rodada.

O Verdão é o quinto colo-
cado com 19 pontos, a 13 do
rival alvinegro, mas o deta-
lhe do dérbi é que o Palmei-

Palmeiras e Corinthians fazem
clássico de invictos nesta noite

ras não perde como mandan-
te desde o dia 24 de julho de
2016 (21 vitórias e sete em-
pates), enquanto o Corinthi-
ans não é derrotado há 26
jogos na temporada (16 tri-
unfos e dez igualdades).

Neste segundo encontro
entre as duas equipes no
ano em que se comemora o
centenário do clássico - o
alvinegro venceu o primei-
ro, pelo Paulistão -, o téc-
nico Fábio Carille promove-
rá uma alteração no líder

em relação à vitória sobre
a Ponte Preta: a entrada do
lateral-direito Fagner, que
volta ao time na vaga do jo-
vem Léo Príncipe, reserva
imediato da posição. O res-
tante da equipe tende a ser
o mesmo, armado no esque-
ma tático 4-2-3-1.

No Palmeiras, o técnico
Cuca ganha o reforço de
Guerra, Borja e Felipe Melo
em relação à escalação da
derrota por 3 a 1 para o Cru-
zeiro, no fim de semana.

Galo x Peixe
Em alta na temporada e
disposto a se manter no G4
do Brasileirão, o Santos
desafia o Atlético-MG nesta
quar ta-feira, às 19h30, no
Mineirão, em um duelo
alvinegro pela 13ª rodada,
no Estádio Independência.
No Peixe, quarto colocado, o
técnico Levir Culpi armou o
time com Daniel Guedes,
Leandro Donizete, Vecchio e
Thiago Ribeiro como
titulares. Victor Ferraz tem
dores no joelho, não treinou
em campo e deve ser
desfalque, assim como
Renato, que tem lesão
muscular. Lucas Lima e
Copete estão suspensos.
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